

Los Debates

AÑO XIV

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2585

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Viernes 29 de Noviembre de 1901

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

Fuerzas naturales aprovechables

Hora es ya de pensar en aprovechar las poderosas fuerzas que la naturaleza nos ha prodigado. En este siglo, que bien podemos llamar siglo de las huelgas, ¿qué duda cabe que una de las más graves, de las más importantes, es la huelga de los mineros dedicados á la extracción del carbón de piedra? Y hoy que esas huelgas amenazan paralizar la industria en general, es cuando nosotros debemos dirigir nuestras miras hácia esas reservas de fuerzas naturales producidas por las caídas de agua, y que la electricidad sabe hoy transformar con energía utilizable bajo sus tres formas: fuerza, calor y luz.

Imitemos á la vecina República, la trabajadora é industriosa Francia; á la vista tengo datos, que no quiero dejar de publicar, para que nuestros lectores puedan apreciar lo que los franceses han conseguido en un corto número de años, pues verdaderamente la aplicación de la fuerza hidráulica en la gran industria y particularmente su transformación en energía eléctrica son de fecha muy reciente.

Cuenta Francia sobre sus rios no navegables, 48.860 caídas de agua, utilizadas por unos 46.000 establecimientos industriales y representando una potencia de 489.000 caballos. Estos establecimientos son, en general, molinos y fábricas dedicadas á aserrar maderas; pero los principales emplean esa fuerza para la producción de la electricidad.

Todos los departamentos franceses poseen fábricas hidráulicas, pero los que poseen mayor número son: de Pny-de-Dome, le Finistere, les Bas-

ses-Pyrénées, les Côtes-du-Nord, la Haute-Loire, l'Isère y les Vosges, que cuentan con un millar cada uno. Desde el punto de vista de la potencia, los cursos de agua no navegables proporcionan á las fábricas: 37.000 caballos en el departamento del Isère; 31.000 en el de Savoie; 20.000 en el de Basses-Pyrénées, la Haute-Savoie y los Hautes-Pyrénées; 13.000 en el de los Vosges, y 11.000 en el de Doubs.

El número de fábricas hidráulicas sobre los rios navegables es mucho menor. Solamente habrá unos 1.500 establecimientos, en total unos 86.000 caballos; sin embargo, existen algunas fábricas importantes. Sobre el Ródano, por ejemplo, hay una fábrica de 5.000 caballos, distribuyendo eléctricamente esta energía á buen número de talleres situados en su perimetro.

Resumiendo: Francia utiliza actualmente una fuerza hidráulica de 575.000 caballos, repartida entre unos 48.000 establecimientos.

Estos datos demuestran suficientemente que Francia posee una reserva hidráulica cuya utilización, cada dia más desarrollada, suministrará á sus diversas industrias un precioso elemento de acción, no solamente para contener la concurrencia extranjera, sino para ponerse al abrigo de las calamidades que, en el porvenir, pueden proporcionar las huelgas de mineros.

Desarrollemos también nosotros esas fuerzas, utilicémoslas y preparémoslas, como dicen nuestros vecinos, á oponer la hulla blanca á la hulla negra.

QUELU.

muy curiosos acerca del país de Klondyke, sito en las fronteras de los Estados Unidos y el Canadá, y en el cual ha estallado una gran revolución que ha de costar á los anglosajones mucha sangre y mucho dinero.

Esta revolución—dice el explorador famoso—tenía que estallar más tarde ó más temprano. Lo que pasa allí es irritable é inconcebible, y los

que, como yo, han visto las infamias que cometen en Klondyke los agentes ingleses, ven con simpatía este justo movimiento revolucionario.

Hace cuatro años, aquel país era un erial: ni los ingleses, ni los canadienses, habían puesto los piés allí. Los que han hecho de Klondyke un país envidiable, rico, fértil, maravilloso, han sido los norte-americanos y los franceses. A ellos deben los ingleses la prosperidad de esta región y ellos fueron los constructores del ferrocarril de Withe Pars, esta maravilla de las vías férreas, que permite trasladarse desde Klondyke á Dawson en lo que se tardaría en volver desde el primer punto de Marsella.

Los norte-americanos, en legión de aventureros y emprendedores, acostumbrados á jugar el todo por el todo, llegaron á aquel país inhospitalario y miserable, sobrellevando una vida esclava en aquellas heladas regiones á cambio de arrancar al suelo una fortuna.

Pero en cuanto los ingleses se dieron cuenta, en cuanto se corrió la voz de que aquellas minas tenían abundancia de oro, descargó sobre el país una turba de agentes y de empleados, llevando, entre decretos y órdenes, injusticias tremendas contra las pobres gentes emprendedoras.

Estos emisarios dispusieron, entre otros mil abusos, que todos los *claim* sin explotar fueran propiedad del Estado; con lo cual entró la ruina en casi todas las familias mineras.

Después, el ministro del Interior dispuso, de una plunada, que los terrenos situados á orillas del Dawson fueran expropiados para construcciones oficiales, sin que se indemnizara á los dueños ni un solo penique.

Más tarde se dispuso que cada edificio particular (aun las chozas construidas con árboles) contribuya con una fuerte suma. Y así, un dia y otro, el fisco canadiense descargaba sus latigazos sobre aquel enjambre de aventureros en la pobreza.

Un dia, por fin, se publicó la órden de suspensión en las importaciones de comestibles y de bebidas, adjudicándose este servicio, por un injusto y escandaloso monopolio, á varios comerciantes del Canadá y de Inglaterra.

Y como, por esta disposición, los mineros habían de pagar 25 francos por una botella de cerveza, 40 por una de visky y 75 por media botella de champagne, y como

á este tenor era el precio de los comestibles, el descontento creció de un modo alarmante.

Además se prohibió á los mineros la pesca y la caza, que siempre fueron libres. Y un dia se condenó á prisión á un minero, á quien se le cogió cazando pájaros en lo más espeso del bosque.

Todas estas infamias colmaron la medida y la revolución ha estallado potente, apasionada, rencorosa, tan grande y con tal fuerza, que las tropas canadienses han sido derrotadas en dos encuentros consecutivos.

IZNÁJAR.

Conclusiones

del Congreso contra el granizo y de hibridación de la viña EN LYON

La importancia de este gran Certamen á nadie puede ocultarse. Por eso entre los 1850 asistentes había mas de 300 extranjeros que representaban quince gobiernos. No hay para qué decir que á él acudieron la mayoría de las notabilidades agronómicas francesas.

Sin duda alguna el Congreso no ha resuelto de una manera definitiva el grave problema de la eficacia del tiro de cañon contra las nubes gralíferas, pero ha aportado un precioso contingente de datos destinados á animar á los viticultores en la lucha comenzada contra la terrible plaga.

Djando para otro número el ocuparnos de Congreso de hibridación de la viña, de las principales instalaciones expuestas, así como de las observaciones hechas por algunos de los más sabios oradores, expondremos á continuación las resoluciones que ha votado el tercer Congreso internacional de defensa contra el granizo reunido en Lyon el 15, 16 y 17 de Noviembre de 1901.

Después de haber escuchado los dictámenes sobre los resultados de los tiros de los cañones cónicos y de los cohetes durante el año 1901, el Congreso ha decidido que la defensa contra el granizo merece la atención y el estudio de los sabios, la confianza y las esperanzas de los agricultores.

El Congreso es de aviso: 1.º La organización de las sociedades de tiro no puede dar resultados satisfactorios

EN EL PAIS DEL ORO

Causas de la revolución

El famoso explorador ártico Leicp de Lóbel ha hecho públicos detalles

más que en los casos siguientes: Cuando las sociedades se proponen proteger una superficie de una notable extensión señalada por las observaciones anteriores y las tarifas de las sociedades de seguros como frecuentemente perjudicadas por el granizo: Cuando la elección del cañón, su emplazamiento, las distancias que deben separarlos de las habitaciones y de los otros cañones han sido cuidadosamente estudiados y fijados: Cuando las señales de llamada y todo el material funcionando regularmente son ejecutadas por un personal seguro y confiado.

2.º El servicio de las informaciones de las oficinas centrales meteorológicas, tal como se hace actualmente, no aporta á las sociedades de defensa contra el granizo más que un concurso insuficiente. Ellas tendrían necesidad de recibir avisos de previsión del tiempo más precisos y más próximos á la llegada de las tempestades de granizo. Las investigaciones de los observatorios meteorológicos en este sentido tienen una gran importancia y deben ser alentadas, porque la observación de los hechos es reconocida como de la más alta utilidad en el estado actual de nuestros conocimientos sobre la formación y los efectos de las tempestades de granizo.

3.º El Congreso emite la voz para que la observación de cada tempestad de granizo y los resultados de la defensa sea hecha con el más grande cuidado; que las noticias ó instrucciones sobre el estado del cielo antes de la tormenta, la intensidad de ésta, su duración y los perjuicios que ha causado en las regiones protegidas y las no protegidas sean recibidas por los gobernadores y oficinas centrales de reseñas agrícolas de los ministerios de Agricultura para ser publicadas y comunicadas á todas las sociedades de tiro lo más rápidamente posible.

4.º Se ha constituido un Comité internacional permanente de la defensa contra el granizo que tiene por misión: El mantener y extender las relaciones entre las personas y las sociedades de dicha defensa en todos los países: De velar por la publicación de las reseñas y de las resoluciones del tercer Congreso: De fijar el lugar y la fecha del 4.º Congreso internacional.

El asiento del comité internacional permanente es fijado provisionalmente en Lyon hasta la reunión del próximo Congreso. Los votos en este comité se pueden hacer por correspondencia. Sus resoluciones y los nombres de los miembros del comité son votados por la asamblea.

El Jurado para el Concurso del tiro de cañón ha hecho conocer sus resoluciones, haciendo observar que solo se ha pronunciado sobre las cualidades de manejo, de solidez y de seguridad de los aparatos ó armas expuestas.

En la lista de recompensas figuran 2 grandes diplomas de honor, 2 medallas de oro, 3 medallas de plata dorada, 9 medallas de plata, una de las cuales corresponde á la Estación de tiro del Pla de Panadés (España,) 2 medallas de bronce y 2 menciones honoríficas.

A VUELA PLUMA

Se nos asegura que el primer proyecto de presupuesto municipal, en que de un modo tan disparatado habíase aumentado el capítulo de gastos, ha sido desechado, quedando solo un pequeño aumento para la creación de la dirección de Biblioteca y Museo, algunos oficiales de secretaría y otros empleados.

Nuestro aplauso al Sr. Alcalde ó al *tio Paco*, á quien se debe esta rebaja; pero nosotros y el vecindario y los contribuyentes aplaudiríamos más y mejor si el aumento, en vez de servir para crear nuevos empleados, sirviera para mejorar los servicios, y, sobre todo, para mejorar, que bastante lo necesita, nuestra ciudad.

Nada menos que con un Rigoletto cascabelero que juega con el retruécano y la chanzoneta y que se muere por hacer frases gedeónicas nos compara nuestro colega *El Ebro*... y buena prueba tiene el órgano incipiente de la santa intransigencia de cuán errado va en sus juicios, cuando, á pesar de haber retornado en el alma de su director una *informe estalactita*, que será uno de los fenómenos mas asombrosos de este siglo que empieza, hemos dejado tranquilo y en toda su integridad el sistema capilar del cisne del integrisimo.

¿Qué quiere de nosotros *El Ebro*? ¿Que para discutir eso de si es ó no obstáculo el ser liberal para ser católico, nos pongamos de frac y guante blanco y vayamos á la polémica con la seriedad con que se va á un entierro?

Visitaba Posada Herrera la iglesia de San Pedro en el Vaticano, y como notara con disgusto un aire fresco y colado por aquellas inmensas naves, encasquetóse irreverentemente su sombrero de copa.

Acercósele uno de los monagos, rogándole que se descubriera; pero el político español hizo oídos de mercader. Al poco rato y mientras seguía admirando las bellezas artísticas del primer y más grandioso templo de la cristianidad, acercósele otro, diciéndole:

—De parte de Monseñor, que haga V. el favor de descubrirse.

—Dígale V. á Monseñor, contestó Posada Herrera, que estoy en el secreto.

Y le dejaron tranquilo y cubierto. Nosotros, señores de *El Ebro*, como aquel político que pasó plaza de ser el más sagaz y listo de su época, estamos también en el secreto.

Y concluye *El Ebro* con esta inocente pregunta:

«¿Le ha ido alguna vez en súplica de gestiones (para obtener canongías ó beneficios) algún seráfico integrista á LOS DEBATES?»

Podría ser; porque de más gordas se han visto y se verán; pero ya pueden esos integristas y los que no lo sean quedar tranquilos y dormir en nuestra discreción.

Los *Gedeones* de LOS DEBATES no sabrán cazar al vuelo, como las águilas de *El Ebro*, esos Pico de la Mirandola que en prosa y en verso nos abruman á diario con su omniscien-

cia; pero, en cambio, son mas modestos.



Nuestro estimado amigo

y paisano D. Ibo Gotós ha fallecido. Era el Sr. Gotós el continuador de las glorias y triunfos de su padre en el arte musical y al frente de varias bandas civiles y militares y especialmente de la de infantería de marina en la *Numancia* y en el *Pelayo* había obtenido grandes triunfos y la consideración y el aprecio de sus jefes.

Reciba su familia nuestro sentido pésame, mientras rogamos al cielo por su alma.

R. I. P.

Escribe un colega de Barcelona.

«La vigilancia por las calles de nuestra ciudad deja desgraciadamente mucho que desear.

Los robos se suceden con dolorosa frecuencia y ahora la cuestión de los atracos está sobre el tapete.

Anteanoche, en una calle tan de ordinario concurrida como la de la Paja, cerca de la Plaza del Angel, fué atracado un caballero por tres individuos, quienes, después de herirle con un puñal en el cuello, le robaron un reloj de oro que llevaba, disparándole después un tiro á quemarropa, sin que afortunadamente el disparo hiciera blanco.

Al ruido de la detonación acudieron dos guardias, quienes procedieron á la detención de dos de los ladrones, habiéndose dado el otro á la fuga.»

Por el Gobierno militar de Tarragona se interesa la presentación en las oficinas del mismo, al objeto de firmar los recibos de alcances, á Sebastián Subirats Millán, Ignacio Roselló Campos, José Val Juncosa y Felipe Montes Andreu, como asimismo á Francisco Sanromá y Manuel Lozano, para enterarles de un asunto del servicio que les interesa.

En Castellón, una mujer que se cree demente, dueña de la casa número 71 de la calle de la Misericordia de dicha ciudad, la cual estaba calentándose en un hornillo de los llamados Burguera, tuvo la desgracia de que se le prendiera el fuego á sus ropas.

La infeliz quedó muerta á consecuencia de las quemaduras.

La interfecta llamábase María Archelós, era casada y contaba 74 años. De las averiguaciones practicadas resulta casual este accidente.

Por pasajeros llegados á Barcelona procedentes de la Cerdeña se sabe que el día anterior cayó una copiosísima nevada, seguida de fuerte helada. En la población de Ribas señaló el termómetro siete grados bajo cero, y el tránsito de las carreteras era sumamente penoso á causa de haberse helado el barro y la nieve.

Con motivo de la proximidad de las fiestas de Navidad, un periódico alemán propone que se ponga en entredicho la industria de Inglaterra, no adquiriendo un solo juguete de fabricación inglesa para el

Arbol de Noel mientras no otorgue la independencia á las repúblicas sud-africanas.

La prensa socialista de París se adhiere al pensamiento, diciendo que debían apadrinarlo todas las naciones, con lo cual se heriría á Inglaterra en lo que más estima: el bolsillo.

Dicen de Vinaroz que en una casa-noria de Bautista Brau Sabater penetraron ladrones la noche del 24, valiéndose del rompimiento que hicieron de varias paredes y de la puerta de entrada, robando varios conejos y gallinas.

Estos animales fueron encontrados abandonados en un campo de Sebastián Arnau Bordás.

Se hacen pesquisas para dar con los autores de este hecho.

Hé aquí un estado comparativo de la producción de remolacha y azúcar de varios países durante la última campaña, expresadas en millones de toneladas.

Países.	Remolacha	Azúcar
	1901-902	1901-902
Alemania	14.611	2.073
Francia	9.023	1.029
Austria-Hungria	8.495	1.225
Rusia	7.933	1.006
Bélgica	2.480	312
Holanda	1.329	176
Suecia	801	107
España	265	14

La recolección de remolacha en la provincia de Zaragoza viene siendo muy activa este año, pagando las fábricas á 40 pesetas la tonelada.

En el ejercicio 1900-901 se recolectaron por los países que figuran en el anterior cuadro 40.625 millones de toneladas de remolacha, ascendiendo el azúcar producido á la cantidad de 5.684 millones de toneladas.

Recomendamos á los re-servistas que mañana termina el plazo de su revista anual en las respectivas zonas de reclutamiento.

En la Sala segunda de la Audiencia Territorial debió verse ayer una menor cuantía procedente del Juzgado de este partido, entre don José Escudé y D. Simón Fábregas.

En un colegio de esta ciudad se está bordando una riquísima cinta por encargo de una dama de honor de la Reina Regente para ser enviada á Madrid y destinada á S. A. la Princesa de Asturias.

El beneficiado de la Santa Iglesia Metropolitana de Tarragona, Rvdo. D. José Mahasub, ha elevado una instancia al Ministerio de Estado, suplicando que, en vista de las frecuentes vejaciones que sufre su familia, residente en Saffi (Marruecos), por los naturales de aquel país que profesan la religión mahometana, se les ponga bajo la protección de España. Dichoseñor beneficiado ha recibido ya contestación del sub-secretario del Ministerio, manifestándole haberse trasladado el contenido de su instancia al representante español en Tánger, encargándole ponga los medios de hacer efectiva la protección solicitada.

Telegrafian de Manila que el vapor americano *Aleria* ha naufragado, habiendo doscientos diez ahogados.

Han sido destinados al re-gimientto de Luchana: el teniente coronel D. Carlos Lachapelle Aguilar y el primer teniente D. José Moragues.

Nos complacemos en re-comendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Enrique Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guanos especiales para maiz y hortilizas.

Es deberde toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningun niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Lesiones en Uldecona

Constituyóse anteayer el tribunal de la sección primera con los señores Rives, presidente, Soler y Rios, magistrados, para ver y fallar una causa por lesiones contra un vecino de Uldecona; mas al ser interrogado el procesado si se confesaba autor del delito, contestó afirmativamente, conformándose con la pena pedida por el fiscal, ó sean dos meses de arresto mayor.

Y como se conformó el procesado, tuvieron que conformarse su defensor el letrado Sr. Virgili y su representante el procurador Sr. Ruiz Porta.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 28 de Noviembre de 1901

Barómetro

Máxima 757 Mínima 752 Oscilacion 7

Termómetro

Máxima 17 Mínima; 4 Media 10'50
Evaporímetro, 5'4
Pluviómetro, 0
Estado del cielo, Cúmulos
Dirección del viento N. E. E.
Observaciones: Termómetro seco 12 Iden húmedo, 8

El Alumno,

Francisco Barán

El Alumno

Agustín Torres

LIBROS

PERIÓDICOS

Los ladrones del Gran Mundo

Acaban de llegar á nuestro poder los VI y VII, últimos de la notabilísima novela de Ponson du Terrail, *Los Ladrones del Gran Mundo*, que llevan por título «Las Celadas de Olimpa» y El Desafío de Amor.

Indudablemente, esta obra es de las más hermosas que han brotado de la fecunda pluma del ilustre novelador, maestro siempre en el arte de conmover, y que sabe como nadie sugestionar á los lectores con extraños y dramáticos incidentes, con episodios misteriosos del gran mundo, y relatándonos con la mayor amenidad esas utilísimas intrigas fe-

meninas que han hecho famoso el nombre de Ponson du Terrail.

Felicítamos á la Casa Editorial Maucci, de Barcelona, por su extraordinaria actividad en editar los siete tomos de esta excelente obra, que se agotará acaso antes que las célebres hazañas de Rocamboles.

**

El Rey de los Cocineros

La Casa Editorial Maucci, de Barcelona, acaba de poner á la venta *El Rey de los Cocineros*, utilísimo tratado práctico de cocina, con el que se puede aprender fácilmente la mejor manera de confeccionar 682 platos distintos.

Hábil en esto, como en todo, la citada Casa Editorial, ha hecho un verdadero libro para las familias de la clase media, descontando aquellas fórmulas caras, que son propias de las grandes cocinas.

El Sr. Climents y Orts, cocinero muy experto, ha redactado esta obra en presencia de las mejores publicadas hasta el día. *El Rey de los Cocineros* forma un elegante volumen de 336 páginas, al precio de una peseta.

SECCION OFICIAL

EDICTO

D. Dionisio Calvo y Marcos, Juez de primera instancia de Tortosa y su partido.

Por el presente primer edicto que se expide en méritos de autos ejecutivos instaos por D. Agustín Forcadell Margalef contra Luis Montejano Pebró, para hacer efectivas las costas causadas por el ejecutado en segunda instancia, se sacan por primera vez á la venta en pública subasta las fincas siguientes:

1.^a Cinco octavas partes indivisas con las restantes tres octavas partes de una casa situada en la villa de Alberique, calle del Progreso, señalada con el número cuarenta y uno, compuesta de planta baja, en la que hay un horno de pan cocer y un piso elevado; lindante por su izquierda con casa-cuartel de la Guardia civil, por derecha con un tal Ramón, y por detrás con corrales; de valor toda la casa siete mil pesetas y las cinco octavas partes que se venden tienen el de *cuatro mil trescientas setenta y cinco pesetas*.

2.^a Una heredad situada en el término de Gavarda, partida del Barranco de Blanquer, de extensión diez y ocho hanegadas, dos cuarterones y cinco brazas, ó sean una hectárea, cincuenta y tres áreas y noventa y seis centiáreas; lindante por Levante con un tal José o conocido por Momio; Poniente, Vicente Rafael; Mediodía, Antonio Vicente Vidal, y Norte, José Piqueres y el Monte Blanco: de valor *mil ochocientas cincuenta y dos pesetas cincuenta céntimos*.

Se advierte que la subasta tendrá lugar el día veinticuatro de Enero del año próximo mil novecientos dos y hora de las doce de su mañana, en la Sala audiencia de este Juzgado; que no se admitirá postura que no cubra las dos terceras partes del valor de tasación, y que para tomar parte en ella deberá consignarse en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento destinado al efecto el diez por ciento del valor; y que los títulos de propiedad resultan de la certificación librada por el Registro de la Propiedad de Alberique.

Dado en Tortosa á veinte y seis de Noviembre de mil novecientos uno.—DIONISIO CALVO.—Por mandado de Su Señoría, DIEGO F. QUINZÁ.

Correo de Madrid

27 de Noviembre de 1901.

Delitos de lesa Patria

El diputado señor Fernández Arias ha presentado al Congreso una proposición de ley contra los delitos de lesa Patria.

A tenor de ella, serían castigados los jefes y autores materiales de muertes, lesiones, incendios ó destrucción de edificios públicos por grupos levantados en armas contra la integridad de la Pátria con la pena de muerte y los demás con la de cadena perpetua, y con penas inferiores en los demás casos.

Castíganse también las reuniones en que se conspire contra la integridad de la Pátria, los que en mítins profieran insultos ó pronuncien palabras que signifiquen un atentado á la unidad nacional; las asociaciones en que se fomente la idea de separar alguna parte del territorio español serán disueltas y castigadas sus juntas directivas.

También se establecen castigos para los que hicieren proposiciones encaminadas á atacar la integridad de la Patria, los que en una manifestación pública den mueras á España ó al Ejército, los que silben las marchas ó himnos nacionales, el canto de canciones molestas para España y los eclesiásticos que en una ú otra forma fomentaren el regionalismo.

Dichos delitos serán competencia del Tribunal de Derecho.

Comentarios

La anterior proposición de ley es objeto de muchos comentarios. En general se considera excesivo el rigor que se despliega en su articulado; teniendo en cuenta que las medidas represivas, si bien son coadyuvantes y no despreciables en todo buen régimen de gobierno, no pueden considerarse excesivas, pues lo que conviene con mayor urgencia es desarmar á los adversarios de la unidad patria con disposiciones que reconozcan cuantas peticiones sean justas y atendibles.

Por otra parte se dice, y con razón, que no parece sino que los bárbaros están á las puertas de Roma y los separatistas amenacen seriamente la integridad patria.

De aprobarse dicha ley, se daría á las locuras separatistas una importancia de que carecen.

Rebelión militar

Participan de Lisboa que algo grave debe haber ocurrido en la India portuguesa, donde se envían con toda urgencia dos buques de guerra lusitanos.

Corre el rumor en el vecino reino de que ha estallado una rebelión militar en aquella colonia.

No hay detalles.

El Gobierno de Lisboa guarda el

mayor sigilo y no permite la transmisión de ningún despacho relativo á tales sucesos.

Del Transval

Los ingleses han sufrido un nuevo descalabro en el Transvaal, habiendo sido derrotados por el general Botha.

Las pérdidas de los ingleses son considerables, habiendo tenido muchos muertos y heridos.

Un periódico ingles dice que Chamberlain empieza á pensar en la conveniencia de dimitir si no mejora la campaña sud-africana, pues cree que eso facilitará la transacción con los boers.

Confírmase que Chamberlain está delicado de salud.

Mr. Lyttelton Gill ha publicado en el *Times* un artículo diciendo que si Alemania contentóse con Alsacia y Lorena, debe contentarse Chamberlain con la anexión de Raud.

Almanaques Americanos

Acaba de recibirse un hermoso y variado surtido, tanto de clase económica como de lujo, en la papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.

Precios: desde 0'30 á 13 pesetas.

Para las fiestas de Navidad

¿Queréis saborear turrón exquisito de miel y avellana? Pedid el *Turrón de Cherta*, marca «La Chertolina».

¡No equivocarse!

De venta en la casa de D. Enrique Carpa.—Tortosa.

Talonarios

para la Lotería de Navidad

En la imprenta de este periódico y en la papelería de D. Francisco Biarnés, calle de la Ciudad y Pasaje Franquet, se expenden á 1'50 pesetas los libros de á 100 ejemplares y á dos céntimos las hojas sueltas.

Aprendiz

Se necesita uno en la Relojería de D. Angel Costa, Tablas Viejas.

F.^{co} Cavaller Mengual

MÉDICO-CIRUJANO

Cirugía general y enfermedades propias de la mujer

Horas de consulta

De diez á doce mañana y de cinco á seis tarde.

Gratis para los pobres, de doce á una, los lunes, miércoles y viérnes.

Baranda del Ebro, 3, 1.^o

TORTOSA

En venta

Lo están varias fincas de regadío con pozos-norias adecuados al cultivo de la remolacha y próximas á esta ciudad; también las hay de olivos y algarrobos de todas extensiones y de varios precios.

Casas dentro de esta ciudad y sus arrabales, de todas dimensiones, se venden y rentan el 8 por 10.


Para mas detalles dirigirse á D. Francisco Fadura, calle de la Unión (Ensanche), depósito de los renombrados jabones de D. Pablo Chauvet.

Imp. Biarnés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS
(PRECIOS DE FÁBRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbelicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y caucho.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y caucho.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Peñarios de goma y caucho.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Ferguson y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de h. elo.—Cigarros de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Porta cáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Reflector Nithack para el examen de la boca y farnige de los niños, etc., etc., etc.

CARBÓ, 15  PESCADORES, 2 y 4

TORTOSA

¡De interés general!
AGUA abundante y potable
en el sitio que se desee

Se obtiene por el procedimiento de perforación y pozos artesianos; interesante á los pueblos que carezcan de ella. Dirigirse á los

Sres. Barberá y C.^a
Plaza de San Juan, 18
TORTOSA

PAPELERIA

DE

Francisco Biarnés

Calle de la Ciudad y Pasaje Franquet.—TORTOSA

En este Establecimiento, montado á la altura de los mejores en su clase, hay un completo y variado surtido de OBJETOS DE ESCRITORIO, PAPELERIA y ESTAMPERIA, Libros de primera enseñanza y material para las escuelas, Juegos de libros para el comercio, Libretas, Índices, Biblioraptos, clase extra y económicos, Copiadores de cartas dobles y sencillos, Libros y libretas de todas clases y tamaños, Resmillería, Sobres blancos y de color, Estuches de papel con 50 cartas. La misma clase, de lujo, Tarjetas comerciales y de visua, Tinta negra y de copiar, Botellas de goma líquida, Lapiceros especiales para escritorios, Raspadores, Cortaplumas, Reglas, Cartabones, Gomas para borrar, Mangos de pluma de todas clases, Estuches para dibujo, Cajas de pintura, Cinches, Encuadernadores, Secafirmas, Cuchillos para el papel, Escribanías de metal y porcelana, Tinteros de todas clases, elegante Pisapapeles, Aparatos para hacer inviolable la correspondencia, Salvaderas, Estampas y fotografías religiosas en cristal y porcelana, Paquetes de tinta en polvo, Cuentos para niños, etc., etc.

También se timbran sobres, papel comercial, tarjetas de visita y tarjetones, á precios sumamente económicos y con prontitud y esmero.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de Paris de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.



SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres
INFALIBLE

Facilita la Baba á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura facilmente la calentura; mata los lombrices, Cuchis, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

Venta al por mayor y menor: **Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA**

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA.

Banqueros: El Banco de Tortosa.

Agente corresponsal en Tortosa: D. RICARDO DOMINGO RAMIREZ, calle Moncada, núm. 11.

Inspector del Distrito: D. EDUARDO AMELL.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encias, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construccion de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservacion de la boca.

FRANCISCO COSIDO VACIADOR

Expende y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Rosa, 19, TORTOSA

HOTEL UNIVERSAL

DE

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitacion con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y coches.

Fonda de San Antonio

DE FRANCISCO TRASFÍ

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo, junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.—Habitaciones espaciosas para familias y particulares.—Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle de San Pablo, núm. 7.—BARCELONA

TISANA

DEL LABRADOR, purgante, depurativa, laxante, refrescante, diurética y digestiva. Cura el estreñimiento, los catarros gástricos e intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre, es muy agradable al paladar y no fatiga al paciente. En farmacias y droguerías á 0'50 carterá; por correo 0'60.—Depositario: AUSTRI, Vertrallans, 5, Barcelona